

# 丹口隨想

## ヒダサンショウウオ

オオサンショウウオは時には1kgを超える大型の生き物ですが、そもそもここまで大きくなる種類はオオサンショウウオだけで、他のサンショウウオの仲間は20gにも満たない小型の生き物です。その小型のサンショウウオたちは昨今、研究が進み日本には44種類いるといわれています。ヒダサンショウウオもこの小型のグループに属します。

私がこの小さな生き物に

## ヒダサンショウウオ

畠野町で「ヒダサンショウウオの里」と看板を掲げているのを見た、私の心は

色めき立ちました。龜岡もサンショウウオがいる。そこで当時、交流のあったNPO法人の方に連絡を取り、情報を集め、地元の自治会へ連絡し調査の了解を頂きました。しかしながらサンショウウオの発見までには3年を要しました。

このサンショウウオがビ

ヒタサンショウウオと聞いてその姿を思い浮かべられる人はどれくらいいるでしょうか。サンショウウオと聞いて一般にすぐに思い浮かべるのは、国の特別天然記念物オオサンショウウオだと思います。

出会えたのは両生類の魅方に心ひかれていたこととひたすらに亀岡の生き物を追い掛け回していたからでしょう。私が小学生の頃から変わっていない大好きから遊び方です。



こにいつどうい  
いるのか、図鑑を読  
當時は抽象的な表現  
見えずもんもんとし  
した。後に図鑑の表  
かに的確な説明かと  
るのですが。川の中  
中、雪降り積もる中  
しましたが見つから  
を煮やした私は日本  
棲類学会という専門

う風に  
んでも  
にしか  
ていま  
現がい  
理解す  
銀色の紋が入る美しい  
彩。人を傷つけるような  
利な武器はなく、丸みを  
びた顔に大きな眼、つい  
ヒダサンショウウオの発  
至りました。

た。

紫褐色の背中に強い黄  
がちりばめられ、横腹に  
、山の  
にも探  
ず、業  
爬虫両  
はらうりょう

家の会

亀岡市で成体の確認は

NPO法人亀岡人と自然の  
ネットワーク会員

1989年大阪市生まれ。京都学園大(現京都先端科学大学)卒。卒業後に同大学の事務職員。亀岡の自然に魅了され、NPO法人亀岡人と自然のネットワークに所属し、生き物の保護活動を行う。日本爬虫両棲類学会会員。亀岡市曾我部町在住。

の多様性がとても豊かで今  
もなお人と生き物がともに

出会えたのは西牛類の鮑

こに、いつ、どういう風に  
いるのか、図鑑を読んでも  
当時は抽象的な表現にしか

つさりとそれは現れました。紫褐色の背中に強い黄色の多様性がとても豊かで、行っています。龜岡は生き物がともに